

EL REINO DE CHILE VISTO POR NUESTROS PRIMEROS CRONISTAS

Mario Andrés Salazar Castro
Carmen Salazar Troncoso
Esperanza Bruna Roaque

215205

La crónica, ventana abierta al pasado, conjuga en armoniosa síntesis historia y literatura. A través de ella proyectaremos, con todo el sabor de épocas pretéritas, las primeras impresiones sobre nuestro paisaje, retratos de personajes y costumbres que fueron dando identidad a este nuevo reino.

● La crónica es síntesis de historia y literatura

● Con riqueza de estilo nos presenta personajes, sucesos y lugares de este nuevo reino

Lo inédito de la visión de nuestros primeros cronistas tiene candor de niño, asombro frente a estas tierras ignotas. Todo se reviste con ropaje humano, por eso conocemos en ella una historia viva.

La necesidad de expresar lo que les tocaba vivir, no sólo como espectadores, sino como protagonistas origina la crónica. Ella, a la par, nos deleita con la riqueza de su estilo y nos participa de sucesos, personajes y lugares que constituyen las primeras páginas de nuestra historia.

Objetivo: Identificar y apreciar valores literarios, humanos e históricos en los textos presentados.

PEDRO DE VALDIVIA (1500-1564)

El duro batallar y el testimonio de lo que en estas tierras de América lo sorprende, están presentes en las cartas de Valdivia. Una permanencia de más de diez años le hace tomar gran amor a esta tierra. Muy conocida es aquella en que, interesado en atraer peninsulares al país, hace una descripción de la naturaleza chilena. La carta está fechada en La Serena, el 4 de septiembre de 1545, y dirigida al emperador Carlos V:

...y para que haga saber a los mercaderes y gente que se quisiera venir a aseendar, que vengan, porque esta tierra es tal, que para poder vivir en ella y perpetuarse no la hay mejor en el mundo; dígolo porque es muy llana, sanísima, de mucho contento, tiene cuatro meses de invierno no más, que en ellos, si no es cuando hace cuarto de luna, que llueve un día o dos, todos los demás hacen tan lindos soles, que



Fragmento de una de las cartas de Pedro de Valdivia, que se encuentra grabado en una piedra ubicada al costado sur del cerro Santa Lucía.

El reino de Chile visto por nuestros primeros cronistas

[artículo] Mario Andrés Salazar Castro, Carmen Salazar Troncoso <y> Esperanza Bruna Bosque.

Libros y documentos

AUTORÍA

Salazar Castro, Mario Andrés, 1939-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El reino de Chile visto por nuestros primeros cronistas [artículo] Mario Andrés Salazar Castro, Carmen Salazar Troncoso Esperanza Bruna Bosque.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)